



## 1学期終業式・2学期始業式の校長講話より…

### 【1学期終業式 校長講話】

全校のみなさん、おはようございます。今日で1学期が終わります。皆さんはこの1学期を振り返ってみてどうでしたか？長かったですか。それとも短く感じましたか？充実した時間を過ごす早く感じると言いますがどうでしょうか。

1年生。入学したときよりもずいぶんしっかりして大きくなりました。毎朝玄関で気持ちのよいあいさつができてすね。みんなで大きなこいのぼりもつくりました。ひらがなの読み書きや、足し算引き算もできるようになりましたね。立派な1年生になりました。

2年生。毎日落ち着いて勉強に取り組んでいました。5月の遠足では、びんぐし公園まで長い道を歩きました。それから、プールでの学習もできました。去年はプールができなかったのが、小学校のプールは初めてでしたね。でも、みんな元気よく泳ぐことができました。

3年生。理科や社会、総合的な学習など、新しい教科の学習が始まりました。社会科の学習で、上山田の地域のおすすめスポットをいろいろ探検しました。普段の授業の中で一人一台のパソコンを使った学習もスタートしましたね。

4年生。社会見学で上田浄水場、小岩井紬工房、葛尾組合ゴミ焼却場などを回って学習しました。そしてそのまとめを、信濃毎日新聞の記者さんに教えていただきながら、新聞にまとめることができました。

5年生は大池キャンプ。雨が心配でしたが、三峰山登山やキャンプファイヤーなど2日間の日程を予定通り実施することができました。6月には上小応援団の皆さんに協力いただきながら、田植えを行いました。秋の収穫が楽しみです。

6年生は、最高学年として、児童会活動を中心に色々な面で全校をリードしてくれました。あいさつキャンペーンなどを通して、全校のみんなのあいさつも、さらによくなったと思います。それから、全員で参加できた修学旅行、楽しい思い出がたくさんできましたね。

このように、この1学期を振り返ってみると、それぞれの学年で充実した日々を過ごせたと思います。

さて今日は、夏休みに入る前に、校長先生から皆さんに、水の実験をみてほしいと思います。

(画面切り替え)「こぼれない水」

(画面切り替え)網の目から、どうして水がこぼれないのか、不思議ですね。

私たちの身の周りには、このほかにも不思議なことがたくさんあります。この夏休み中に何かに挑戦したり、新しいことを発見したりと、夏休みでなければできないことを、たくさん経験してください。

そこで明日からの夏休みは『なにかめあてをきめて つづけて やってみよう すばらしい発見が みつかる』

「挑戦の夏！発見の夏！」充実した夏休みにしてください。

最後に皆さんへのお願いがあります。世の中では、新型コロナウイルスの感染が、まだまだおさまりません。マスクや手洗い、できるだけ人混みには行かないなど、休み中も、感染予防に努めて下さい。また、暑い日が続きますので、熱中症への注意も必要です。

それからもう一つ。交通事故や水の事故にあわないようにしてください。そうして、8月20日、2学期の始業式には、全員元気な顔で登校してほしいと思います。これで、校長先生の話が終わります。



### 【2学期始業式 校長講話】

みなさん、おはようございます。夏休み中、大きな事故やけがなく、全員が元気で今日の始業式を迎えられたことを本当にうれしく思います。いつもより長い夏休みでしたが、みなさんはどんな夏休みを過ごしましたか？夏休みの思い出を友だちや先生と話し合ってみてください。校長先生にも聞かせてもらえるとうれしいです。

さて、今日から2学期が始まります。2学期のスタートに当たって、校長先生から皆さんに、3つ、お話をしたいと思います。

一つ目は、感染予防です。残念ながら、世の中ではますます新型コロナの感染者が増えています。小学生で感染する人も増えています。マスクをつけること、手洗いや手指の消毒をすること、休み時間のボールの使い方など、もう一度、クラスで約束を確認してみてください。

二つ目は、あいさつです。1学期の終業式にも話しましたが、学校では、先生や友だちに、気持ちのよいあいさつができる人がとても多くなってきたと思います。2学期はさらに、地域の人にも元気なあいさつができるといいと思います。この写真は、どなたか分かりますか？毎日皆さんの登下校を見守ってくださっている安全協力員の方々です。行き会ったときには、自分から大きな声であいさつをしましょう。

三つめは、目当てを持って生活することです。いま、〇〇さんと〇〇さんが2学期の目当てを発表してくれました。他の皆さんも、ぜひ2学期の目標を立てましょう。2学期は長い学期です。じっくりと勉強したり、体を鍛えたりして、実力をつけていける学期です。失敗したり、うまくいかなかったりすることもあると思いますが、諦めずに続けてみてください。

今お話しした、三つのことを頭に置きながら、充実した2学期にしてほしいと思います。これで、校長先生のお話を終わります。

### 【新型コロナウイルス感染症にかかわるお願い（再掲）】

- ① 本人を含めた家族の誰かがPCR検査を受けることになった時点、および児童にかかわる事件・事故が発生した時点で、すぐ学校に電話（☎275-1100）をしてください。学校職員が電話に出たら、用件を伝えてください。
- ② 休日や夜間等で誰も電話に出ない時は、呼び出し音がしばらく続いた後に転送メッセージが流れますので、電話を切らずにそのまま待っててください。
- ③ 転送電話がつながったら、「学年・組・児童氏名・いつ誰がPCR検査を受けるか・いつ誰が濃厚接触者（または接触者）になったか」を伝えてください。
- ④ 転送電話がつながらない場合は、留守番電話に「学年・組・児童氏名・折り返す連絡先の電話番号」をメッセージとして残してください。のちほど折り返して電話をかけますので、上記③の内容を伝えてください。

### 【9月の予定】

日	曜	行事等
1	水	
2	木	
3	金	
4	土	更埴教育研究集会（※保護者の参加は中止になりました）
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	
11	土	※運動会は10/14(木)に延期、休日
12	日	
13	月	※登校日（給食あり）になります
14	火	
15	水	3年親子研修会
16	木	酒井SC来校日⑤
17	金	ひまわり・青空社会見学（高学年）
18	土	
19	日	家庭の日
20	月	敬老の日
21	火	（この日の児童会は感染警戒レベルが下がったら実施します）
22	水	6年社会見学
23	木	秋分の日
24	金	中学校文化祭（計画休業）
25	土	中学校文化祭、上山田保育園運動会
26	日	※上山田市民運動会は中止です
27	月	交通安全教室（全校）
28	火	
29	水	来入児検診・発達検査のため、全校3時間授業（給食あり）、13時下校
30	木	1・4年親子研修会

### 【連絡等】

#### ◆運動会の延期にかかわって

すでにお知らせしたとおり、11日（土）に実施する予定だった運動会を10月14日（木）に延期した関係で、左記のように登校日の変更があります。11日（土）は休日、13日（月）は登校日（給食あり）となりますので、よろしくお願いたします。

#### ◆各学年行事について

9月は、各学年行事（社会見学や親子研修会等）を計画していますが、新型コロナウイルスの感染状況によっては延期または中止となる場合があることを、あらかじめご承知おきください。よろしくお願いたします。

#### ◆29日（水）の日程について

29日（水）は来入児検診・発達検査があるため、**全校3時間授業（給食あり）で13時下校**となります。よろしくお願いたします。

#### ◆更埴教育研究集会（4日）への参加見送りについて

父母教師会の役員さんに参加をお願いした更埴教育研究集会ですが、県内の感染警戒レベルが5に引き上げられたことを受け、今年度は教職員のみがzoomで参加し、保護者の皆様の参加は見送らせていただくことになりました。関係する方には別紙で通知を配布しましたので、よろしくお願いたします。

#### ◆酒井スクールカウンセラー来校日について

16日（木）の午後は、今年度5回目のスクールカウンセラー来校日となります。懇談を希望する方は、担任又は係（柳澤）まで連絡をお願いいたします。

### 【上山田小学校だよりの学校ホームページ掲載について（お願い）】

学校の情報や子どもたちが頑張っている様子を、地域の皆様に広く知っていただくため、上山田小学校だよりを学校ホームページに掲載していく予定です。現在、学校だよりに個人が特定できないよう配慮し、子どもたちの写真を部分的に使用していますが、ホームページ掲載にあたり不都合がありましたら、各担任までお知らせください。よろしくお願いたします。